



A partir del año pasado, Perú y México comparten la misma calificación crediticia de Moody's

#Perú

La competencia está en Los Andes

En las últimas semanas, Perú saltó a la mirada financiera por haberse anticipado a la Reserva Federal de Estados Unidos en el alza de tasas, y es justamente el país andino el principal rival de México como opción para la inversión a corto plazo

POR CAROLINA HERNÁNDEZ
carolina.hernandez@reporteindigo.com

En su lucha por sobresalir entre los países emergentes México no está solo. Perú está en la fila.

Y es que, aunque en un escenario global el país sudamericano es un jugador mucho más pequeño en comparación con México, Brasil, e incluso Chile, los analistas perciben a Perú entre las primeras opciones para la inversión a corto plazo en América Latina.

"Brasil podría tener potencial, pero no hasta el próximo año, y Chile es difícil debido a

su excesiva dependencia de las materias primas. Así que yo todavía voy a México, pero el Perú está reformando realmente muy bien en términos de política económica", dijo a CNBC Patrick Mange, estratega de mercado de BNP Paribas.

A partir del año pasado, Perú y México -cuya población es alrededor de cuatro veces mayor que el país andino- comparten la misma calificación crediticia de Moody's, sólo por debajo de Chile dentro de los países de Latinoamérica.

"Por lo general cuando se

aumenta la calificación es un escalón, en este caso damos un mensaje sobre cómo hemos visto el fortalecimiento de las cuentas fiscales y del perfil crediticio soberano del Gobierno", dijo a Reuters el analista para Perú de Moody's, Jaime Reusche.

Sin embargo, un punto negativo es la recargada dependencia del Perú en las exportaciones de cobre y plata hacia China, lo que se ha convertido en su principal vulnerabilidad.

De acuerdo con el informe de Santander Gbm los andinos lideran a los países de América Latina con gran exposición a las commodities, debido a que la dependencia de la actividad y

los ingresos tributarios a dichos productos es "muy alta".

Perú tiene "alta sensibilidad de la economía y la recaudación fiscal al ciclo de las commodities", señaló el informe.

Aún así, la directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde, aseguró que al país le está yendo bastante bien, a pesar del contexto de menor crecimiento económico en el mundo.

Lagarde señaló que el paquete de estímulo del Poder Ejecutivo para enfrentar la crisis financiera externa ha sido bien implementado en Perú, y sugirió afinar esa iniciativa a nivel subnacional.

"Se debe respetar el uso adecuado de los fondos de estímulo para activar y estimular la economía a nivel subnacional. Esa sería mi recomendación por el momento", declaró a la agencia local RPP.

La máxima autoridad en la FMI refirió también que Perú tiene amplio potencial para incrementar su crecimiento económico.

"Perú es un país que tiene metales, comida, infraestructura, diversidad, turismo. La diversificación es clave, la infraestructura e implementación de los proyectos deben también ser prioritarios", afirmó.

Perú ¿sin pobres?

El Banco Mundial (BM) estimó que Perú erradicará la pobreza antes del 2030.

Ana Revenga, directora senior del sector Reducción de la Pobreza del BM, afirmó que la pobreza en Perú es relativamente baja con respecto a la de otros países.

"Perú ha tenido un buen desempeño a nivel de reducción de la pobreza. Entre el 2004 y el 2013 la pobreza extrema cayó 12 por ciento, quedando en un 4.7 por ciento. Ahora han salido las cifras del 2014 y también existen mejoras", dijo a RPP Noticias.

La pobreza total en el Perú, con cifras al 2014, afecta al 22.7 por ciento de la población. Una cifra que es mucho menor que hace una década, pero que sigue siendo alta, de acuerdo al BM.

"Se van a ver mejorías en los próximos o dos o tres años en la reducción de la pobreza, pero el ritmo de decreción va caer un poco y se revitalizará cuando la economía mejore", explicó Revenga.

La directora senior sostuvo que los programas sociales implementados por el gobierno peruano han sido bien aplicados.

A partir del año pasado, Perú y México -cuya población es alrededor de cuatro veces más grande que la de los andinos- comparten la misma calificación crediticia de Moody's